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Коротко о разном
 � В понедельник в СЮТ открыли детский автогородок.
 � В Центральном парке культуры и отдыха 1 июня состоялся 

круглый стол по вопросам семейного благополучия (с 
участием министра соцполитики области А. В. Злоказовым), 
стартовала акция «Рука другу». Подробности – в следующем 
номере «НГГ».

 � В День детей состоялись праздничные мероприятия на раз-
личных площадках города. В ЦПКиО наградили участников 
конкурса «Добрая дорога детства» и прошел гала-концерт 
Большого смотра творчества НГО. МАДОУ «Гармония» ор-
ганизовало праздник для жителей Привокзального района. 
Около клуба «Альфа» 1 июня ребятишек ждали конкурсы, 
мастер-классы, призы и хорошее настроение.

 � В  День российского предпринимательства 26 мая ново-
уральским бизнесменам торжественно вручили Благо-
дарственные письма от руководства города.

 � В четверг, 28 мая, около памятника воинам-интернациона-
листам состоялся митинг, посвященный Дню пограничника.

 � Сотрудники полиции к Дню детей организовали конкурс 
детского рисунка на асфальте. Подробности – в следующем 
номере «НГГ».

 � Полицейские – сотрудники подразделения по делам несо-
вершеннолетних 31 мая отметили свой профессиональный 
праздник. О  буднях этого отдела читайте в следующем 
номере «НГГ».

 � В этом году Новоуральский городской округ участвовал в 
международном проекте Фонда им. Вернадского «Экологи-
ческая культура. Мир и согласие». Представленный проект 

«Муниципальный экологический конкурс «Зеленая сова» 
признан решением международного жюри победителем в 
номинации «Экологическая культура социальных инициа-
тив». Награждение состоится 5 июня в Государственном 
Кремлевском Дворце.

 � На минувшей неделе в администрации города чествовали 
лучших спортсменов Новоуральска по итогам зимнего 
сезона 2014-2015 гг.

В Новоуральске

Опрос

Обличение нарушителей  
не поможет

так считают больше половины опрошенных  
на нашем сайте.

Из новостных программ мы узнаем, как часто на доро-
гах попадаются нетрезвые водители. Поэтому мы спросили 
наших горожан на сайте «НГГ» о том, как они относятся к 
публикации списков водителей, злостно нарушающих ПДД. 
Из 53 отметившихся участников опроса лишь один человек 
считает эту меру суровым наказанием, сомневающихся 
оказалось четверо. Отметили пользу от публикации списков 
нарушителей 20 человек, а большинство опрошенных не уви-
дели в этом смысла: мол, как нарушали, так и будут нарушать.

заходите на ngg44.ru:  
еженедельно мы обновляем информацию  

и выкладываем самые актуальные материалы.

Как вы считаете, нужно ли публиковать списки  
водителей, злостно нарушающих ПДД?

Наш спорт

«Серебро»  
на чемпионате мира

Новоуралец Сергей Князев стал 
серебряным призером чемпионата мира  
по жиму штанги лежа, завершившегося  

в шведском городе Сундсвалль.
Зафиксировав во втором 

подходе вес 305 кг, что является 
личным рекордом Сергея, он и 
его главный конкурент в весо-
вой категории  – японец Юка 
Фукушима  – пошли на штурм 
мирового рекорда. Попытка 
россиянина была неудачной, 
а японский атлет справился с 
рекордным весом 310 кг и стал 
новым чемпионом мира.

В прошлом году соперники 
также конкурировали между 
собой, и тогда чемпионом был 
Князев. Нужно отметить, что 
Фукушима на два килограмма 
тяжелее Сергея, и это, безус-
ловно, сказалось.

Поздравляем Сергея и 
ждем новых рекордов!

СК «Кедр»

На зарядку становись!
Обеспечить себе отличное настроение и заряд бодрости 

на весь день – легко! Для этого нужно сделать утреннюю 
зарядку под руководством профессионалов! 

С 1 июня СК «Кедр»  
приглашает новоуральцев  

на оздоровительную зарядку:
• по вторникам и четвергам, с 9.00, – на открытую во‑

лейбольную площадку дС «дельфин» (занятия проводит 
тренер по аэробике Ирина Мельникова);

• с понедельника по пятницу, с 7.30, – на центральный 
стадион им. Г. д.  завады (занятия проводят тренеры по 
аэробике Наталья Скопинцева и Татьяна Семенова).

Дышите равномерно! Занятия бесплатные!
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Сотрудники 
новоуральской 
полиции поддержали 
благотворительную 
акцию «Вместе сможем 
все» – собрали подгузники 
для ребят из детских 
домов и Дома малютки.

В Новоуральске

Фотофакт

Деньги Росатома –  
на погашение долгов

Пленарное заседание Думы НГО, 
состоявшееся 27 мая, подвело чер-
ту под отчетным марафоном ис-
полнительной власти за 2014 год. 
Депутатский корпус утвердил отчет 
об исполнении бюджета Новоураль-
ского городского округа за 2014 год, 
дал оценку выполнению программ за 
тот же период и заслушал информа-
цию об использовании муниципаль-
ного имущества.

Начали депутаты с бюджета. В общем и целом Дума 
НГО отметила стабильное и планомерное исполнение 
бюджета в 2014 году. Но ведь предела совершенству нет, 
поэтому внимание администрации НГО было акцентиро-
вано на паре-тройке нюансов.

Невыполнение плановых заданий по расходам за 
2014 год составило 64 млн. рублей – остаток перешел на 
2015 год. Самый критичный аспект в бюджете прошлого 
года – срыв работ по строительству жилого дома № 2 по 
ул.Фрунзе. В результате «зависло» около 25 млн. рублей.

Безусловно, положительным моментом стало поступ- 
ление в бюджет города 850 млн. рублей финансовой 
помощи за счет дополнительных налоговых отчислений 
предприятий госкорпорации «Росатом». Данные сред-
ства были направлены на погашение задолженности за 
топливно-энергетические ресурсы и установку узлов 
учета в жилых домах.

К  плюсам можно отнести и следующие факторы… 
По итогам 2014 года в бюджет округа мобилизовано на-
логовых и неналоговых доходов на общую сумму 939 млн. 
рублей, выполнение плана составило 101,4 %.

Тем не менее депутаты считают, что администрации 
НГО необходимо активизировать работу по оптимизации 
использования налоговых и неналоговых источников по-
полнения бюджета, так как этот потенциал в городском 
округе используется не в полном объеме.

Так, по результатам проверки Контрольно-счетной 
комиссией НГО установлено, что задолженность по 
арендной плате за землю 1 января 2014 г. составила 32 
млн. рублей, на 1 января 2015 г. – 45 млн. рублей. При этом 
в ряде случаев претензии по неуплате аренды не предъ-
являлись, либо иски в суд о принудительном взыскании 
задолженности не направлялись. По некоторым платель-
щикам срок исковой давности превысил 3 года, и взыска-
ние задолженности по платежам в бюджет невозможно.

Что  касается использования муниципального иму-
щества в 2014 году, установленный план по доходам вы-
полнен на 100,7 %, в бюджет НГО поступило 102,5 млн. руб.

Кроме итоговых вопросов, депутатский корпус рас-
смотрел еще около десятка тем, внес изменения и допол-
нения в несколько нормативно-правовых актов, включая 
регламент Думы НГО и Устав НГО, утвердил долгожданное 
положение о порядке предоставления земельных участ-
ков льготным категориям горожан, включая многодет-
ных (подробности на стр. 9), а также свою часть состава  
Общественной палаты НГО.

Подробнее ознакомиться с решениями Думы Ново-
уральского городского округа можно на официальном 
сайте www.duma-ngo.ru.

Пресс-служба Думы НГО

Фотофакт

Горожанин поймал преступника, 
ограбившего пенсионерку

Неделю назад, 27 мая, у торговой точки около дома № 6 по ул. За-
речной произошло преступление. Пожилая женщина 1935  года 
рождения пошла в магазин за молоком, вышла с покупкой и на-
правилась в сторону своего дома, расположенного поблизости. Ее 
остановил мужчина, приставил к груди нож и сказал: «Давай деньги!». 
Растерянная женщина вытащила из пакета кошелек. В этот момент 
незнакомец выхватил его, достал 200 рублей и скрылся. Испуганная 
пенсионерка закричала: «Помогите!». Ее услышали жители дома и 
один из них погнался за преступником. В  это время из магазина 
выходил еще один новоуралец и увидел, что через дорогу друг за 
другом бегут двое мужчин, один из которых несколько минут назад, 
по наблюдениям новоуральца, что-то отбирал у пенсионерки. Узнав, 
что незнакомец все же похитил у бабушки деньги, неравнодушный 
горожанин стал преследовать злоумышленника на своем автомо-
биле, разыскал его на автостоянке, расположенной у дома №20 на 
улице Ленина. После чего доставил налетчика в дежурную часть 
полиции, рассказав о случившемся.

Задержанным оказался ранее судимый за имущественные пре-
ступления неработающий злоупотребляющий спиртными напитками 
мужчина 1985 года рождения. Злоумышленник пояснил, что деньги 
ему нужны были для того, чтобы опохмелиться во время продолжи-
тельного очередного запоя.

Возбуждено уголовное дело по признакам состава преступления, 
предусмотренного частью 2 статьи 162 УК Российской Федерации 
«Разбой». Санкция данной статьи предусматривает наказание в виде 
лишения свободы на срок до 10 лет. Подозреваемый взят под стражу.

Сотрудники полиции поблагодарили Ярёменко Олега Василье-
вича за активную гражданскую позицию и оказание содействия со-
трудникам полиции в раскрытии преступления по горячим следам. 
Руководством решается вопрос о поощрении данного гражданина.

По информации МУ МВД России  
по Новоуральскому ГО и МО «п.Уральский»
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Соучастие

День продлился 
целую неделю

По инициативе 
Национального 
фонда защиты 
детей от жестокого 
обращения  
17 мая 2015 года 
в Российской 
Федерации в седьмой 
раз отметили 
Международный 
день детского 
телефона доверия. 
в этом году он 
проходил под 
девизом «Мы 
поможем тебе стать 
самостоятельным!».

Общероссийский и областной 
телефон доверия: 8‑800‑2000‑122.

Городской телефон доверия: 
5‑88‑80.

Детский Телефон доверия 
является бесплатной анонимной 
службой экстренной психоло-
гической помощи как детям и 
подросткам, переживающим 
трудную жизненную ситуацию, 
так и родителям или лицам, их 
заменяющим, а также специа-
листам, работающим с детьми. 
Эта служба играет важную роль 
в выявлении и профилактике 
детского неблагополучия, на-
рушений прав детей, жестокого 
обращения с ними.

Непосредственно сам День 
телефона доверия ежегодно 
посвящен повышению уровня 
информированности детей о 
деятельности служб экстренной 
психологической помощи в Рос-
сии. Установлением такого дня 
взрослые признают за ребенком 
право самому обратиться к взрос-
лым за помощью.

В Новоуральске День телефо-
на доверия длился целую неделю. 
Специалисты Управления образо-
вания, Детско-юношеского цент-
ра, которые выступили организаторами 
комплекса мероприятий, проводимых в 
рамках Дня телефона доверия, отмечают 
необходимость проведения таких акций 
и в общеобразовательных учреждени-
ях, и в учреждениях дополнительного 
образования, и в детских садах. Вот их 
комментарии.

Лариса Вадимовна Лунегова, 
заместитель директора Центра 
диагностики и консультирования:

– В  этом году, как обычно, прово-
дилось множество мероприятий по 
информированию учеников школ НГО 
о работе Портала доверия и Телефона 
доверия: проводились единые классные 
часы и тематические занятия, тренинги 
с учениками, встречи с родителями, 

информационные плакаты 
и визитки предлагали детям 
и родителям не только в 
школах, но и в учреждениях 
дополнительного образова-
ния детей, в детских садах. В некоторых 
школах делали вклейки в дневники. 
Проводились конкурсы рисунков и 
историй на тему «Как мне помог Телефон 
доверия».

Но мне особо хотелось отметить ак-
цию «Минута Телефона доверия». Пред-
ставьте себе школьное утро. Все уроки 
начинаются с того, что по школьному 
радио одновременно транслируется ко-
роткий аудиоролик с рекламой Телефона 
доверия, после чего учителя предлагают 
ребятам занести номера всероссийско-

го и городского телефонов 
доверия в свой мобильный. 
Записали этот ролик специа-
листы Детско-юношеского 
центра, а мы разослали по 
всем школам.

В этом году благодаря на-
шему сотрудничеству стала 
также возможной акция «Ты-
сяча детских улыбок». Школы 
и дошкольные учреждения 
собрали фотографии воспи-
танников, а сотрудники ДЮЦ 
оформят всю эту красоту в 
фотоплакат.
Елена Викторовна Таран, 
педагог-психолог гимназии:

– В  канун Всемирного 
дня телефона доверия по 
школьному радио прозву-
чал аудиоролик, проходили 
тематические пятиминутки, 
беседы, встреча со специ-
алистом городского Телефона 
доверия, на сайте и информа-
ционном стенде также была 
размещена информация о 
Телефоне доверия и Портале.

В  наше время телефон 
доверия нужен и даже попу-
лярен. Можно просто набрать 
городской номер 5-88-80 или 
общероссийский и областной 
8-800-2000-122 и поделиться 
всем, от чего тебе так тяжело 
и тревожно в данный момент. 
Ведь не всегда можешь рас-
сказать о своей проблеме, 
глядя собеседнику в глаза, 
темы-то трудные: взаимо-
отношения с родителями, 
одноклассниками, развод 
родителей, неразделённая 
любовь, сдача экзаменов и 
многое другое. А так хочется, 
чтобы тебя кто-то выслушал, 
дал полезный совет, вселил 
уверенность!

Бывает и так, что хотел бы 

поделиться с родителями, а их нет в 
данный момент рядом или отношения с 
ними не совсем доверительные. К кому 
тогда обратиться? Вот и звонишь по 
телефону доверия, который работает 
на принципах уважения к собеседнику, 
доступности, анонимности, доверитель-
ности и конфиденциальности. А  что 
ещё нужно ребёнку в данной ситуации? 
Специалист Телефона доверия поможет 
разобраться в проблемах, убережёт от 
конфликтов и необдуманных импульсив-
ных поступков.
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Татьяна Алексеевна 
Гордиевич, 
заместитель директора Центра 
диагностики и консультирования:

– По  словам коллег, работающих 
на Портале и Телефоне доверия, в 
последнее время от подростков по-
ступает много вопросов, касающихся 
экзаменов. Требования к их сдаче всё 
более ужесточаются. В  связи с этим 
возрастает уровень тревожности вы-
пускников. Проводя в школах классные 
часы и практические занятия по психо-
логической подготовке к экзаменам, 
я тоже наблюдаю рост 
предэкзаменационной 
тревожности.

Если нужна консульта-
ция, как снять эту тревож-
ность, ее можно получить 
разными способами: в 
личном общении с педа-
гогами-психологами ЦДК 
и ДЮЦ, при обращении 
на Портал и Телефон до-
верия, в образовательном 
учреждении при проведе-
нии классных часов и тре-
нингов со специалистами. 
Обозначая свою проблему 
для специалистов, выпуск-
ники имеют возможность 
получить комплексную 
эффективную помощь.

Дарья Олеговна Курохтина, 
педагог-психолог Детско-юношеского 
центра:

– В  течение Недели телефона до-
верия я выходила в школы города и 
рассказывала учащимся про уникаль-
ность телефона доверия в Новоуральске. 
У  нас работает не только телефонная 
линия, но ведется и онлайн-консульти-
рование на Портале доверия и в сети 
«Друг вокруг». На занятиях в классе мы 
с ребятами анализировали чувства и 
эмоции, которые возникают у человека 
в сложных жизненных ситуациях, искали 

пути выхода из них и возможность обра-
щения за профессиональной помощью. 
Каждое занятие проходило с большой за-
интересованностью ребят, они задавали 
вопросы, рассуждали, спорили и делали 
выводы. Такие акции не только информи-
руют детей и подростков о возможности 
получить экстренную психологическую 
помощь, но и снимают барьер, который 
мешает набрать номер телефона дове-
рия или написать на портал.

У каждого ребенка, как и у взрослого, 
в разные периоды жизни могут возникать 
сложности, проблемы, вопросы. Телефон 

доверия – это та служба, кото-
рая работает на безопасность 
детей и позволяет в доступной 
форме обратиться за помощью, 
советом, решением жизненных 
трудностей в ситуации, когда по 
какой-то причине они не могут 
получить поддержку от близ-
ких или знакомых, крикнуть 
SOS, оказавшись в беде.

Очень важно быть услы-
шанным и знать, что тебе обяза-
тельно помогут. Каждый день, 
набрав наш номер телефона, 
любой человек услышит: «Теле-
фон доверия, я слушаю вас». 
И  это означает, что помощь 
доступна.

Майя ЧЕРКАСОВА, 
социальный педагог ЦДК

Ре
кл

ам
а

 Наша память

Соучастие
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ЖКХ

Обошлось  
без крупных аварий

– Отопительный сезон закончился 
во всех муниципальных образованиях 
области, и уже можно констатировать 
тот факт, что он прошел достаточно 
спокойно,  – отметил во время своего 
выступления Николай Смирнов. – С 15 
сентября 2014 года по 15 мая текущего 
года зафиксировано 118 технологи-
ческих нарушений. Если сравнивать с 
предыдущим периодом, то это в 4 раза 
меньше. Крупных аварий на территории 
области не произошло.

По  словам министра, в настоящее 
время всеми органами местного само-
управления разрабатываются планы и 
графики по ремонту объектов жилищно-
коммунального хозяйства к следующему 
отопительному сезону с обязательным 
указанием источников финансирования. 
При  этом Николай Борисович выразил 
убеждение, что средств, выделенных 
органами местного самоуправления, 
областным бюджетом и организациями 
ЖКХ, вполне достаточно для того, чтобы 
спокойно пережить следующий отопи-
тельный сезон.

В то же время особую озабоченность 
в области вызывает накопившаяся за 

топливно-энергетические ресурсы за-
долженность, которая в настоящее время 
превысила 8 миллиардов рублей. Из этой 
суммы более 63 процентов – долг жите-
лей. Хоть собираемость по области до-
статочно неплохая – более 93 процентов, 

но в ряде муниципальных образований 
она не превышает 75 процентов, в связи 
с чем на местах уже началось отключение 
газа за неуплату.

Ремонт жилья –  
обязанность жителей

Следующий вопрос, рассмотренный 
во время телемоста, касался новой 
системы капитального ремонта с обяза-
тельными платежами граждан.

В настоящее время подрядные 
организации провели обследо-
вания всех домов, подлежащих 
ремонту в этом году. В  результате 
принято решение, что 60 % этих 
домов по согласованию с органами 
местного самоуправления будут 
исключены из программы капи-
тального ремонта и в соответствии 
с федеральным законодательством 
автоматически перейдут в програм-
му переселения граждан из ветхого 

аварийного жилья. Это освободит жите-
лей от обязанности ходить по судам с 
требованием признать дом аварийным.

Кроме того, выявлен ряд домов, в 
которых нет необходимости проводить 
комплексный ремонт, расходы на него 

будут превышать сбор средств с жителей. 
В  связи с этим принято решение про-
водить не комплексный, а выборочный 
ремонт, включающий в себя замену труб 
и системы отопления с последующей по-
становкой данного жилья в программу 
переселения.

На  пресс-конференции было под-
черкнуто, что программа капитального 
ремонта будет реализовываться ис-
ключительно за счет собственников 
жилья, причем средства, собираемые на 
одной муниципальной территории, не 
могут использоваться на ремонт домов 
другого муниципалитета. Поэтому если 

на какой-то территории собираемость 
будет низкая, то объем ремонтных работ 
будет уменьшаться до реально собирае-
мой суммы. Более того, ремонт в этом 
случае может переноситься на более 
поздний срок, но в пределах краткосроч-
ного плана. В  настоящее время на фе-
деральном уровне готовятся законода-
тельные изменения, которые будут поз- 
волять переносить ремонт таких домов 
и на более поздние периоды.

Лицензию получили не все
– С  16 января текущего года мы 

приступили к реализации первого этапа 
лицензирования управляющих компа-
ний, – рассказывает заместитель дирек-
тора департамента государственного 
жилищного и строительного надзора ли‑
лия карпухина. – Следовательно, у тех 
организаций, которые решили остаться 
на рынке, было более чем достаточно 
времени, чтобы направить заявление на 
получение лицензии. На  сегодняшний 
день лицензионная комиссия приняла 
294 решения о выдаче разрешений и 57 
решений об отказе, основной причиной 
которых стало нераскрытие требуемой 
информации в полном объеме…

Три основных вопроса было рассмотрено в администра-
ции Горнозаводского управленческого округа во время 
телемоста, пресс-конференции в Нижнем Тагиле: итоги 
завершившегося отопительного сезона и первого этапа 
лицензирования управляющих компаний, а также ход 
реализации региональной программы капитального 
ремонта многоквартирных домов. Мероприятие прошло 
с участием министра энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николая СМиРНОВА и заместителя директора 
департамента государственного жилищного и строитель-
ного надзора Лилии КАРПУХиНОй.

Залог социальной стабильности

С 2008 года на территории 
области в рамках программы 
переселения граждан из 
аварийного жилищного 
фонда построено более 220 
многоквартирных домов,  
в которые переехали более  
25 тысяч жителей.
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Лилия Анатольевна подчеркнула, что 
все мы находимся в едином правовом 
поле и обязаны исполнять законода-
тельство, поэтому если на территории 
муниципального образования есть 
многоквартирные дома и управление 
ими осуществляется не через ТСЖ и не-
посредственные способы управления, 
то остальные управляющие организации 
обязаны получить лицензию. При  этом 
были отмечены изменения, которые в 
ближайшее время будут внесены в Жи-
лищный кодекс: если сейчас непосред-
ственный способ управления применим 
только в домах с не более чем шестнад-
цатью квартирами, то в дальнейшем ко-
личество квартир будет увеличено до 30. 
Поэтому муниципальным образованиям, 
на территории которых есть такие дома, 
можно будет выбрать непосредственный 
способ управления.

Материалы направлены  
в прокуратуру

В  ходе первого этапа лицензирова-
ния была выявлена серьезная проблема. 
В управление государственной жилищ-
ной инспекции обратилось достаточно 
много управляющих организаций, кото-
рые не имеют в своем управлении много-
квартирных домов. Этот факт вызвал 
большое опасение, так как существуют 
определенные признаки так называе-
мых пустых организаций. Документы 
по всем этим управляющим компаниям 
направлены в областную прокуратуру 
для исследования вопроса: отвечают ли 
данные фирмы признакам «пустышек».

В  настоящее время в Интернете за-
работал портал ЖКХ, в котором каждый 
собственник может посмотреть, вклю-
чен  ли его многоквартирный дом в ту 
или иную лицензию. Государственная 
жилищная инспекция уже приступила 
к заполнению этого портала, но столк-
нулась с серьезной проблемой – отсут-
ствием в данной системе информации 
о большом количестве домов. Свое-
временное обновление федерального 
информационного адресного списка яв-
ляется обязанностью муниципалитетов и 
органов налогового контроля, поэтому 
была озвучена убедительная просьба 
о своевременном обновлении списков 
многоквартирных домов.

Также во время телемоста были под-
черкнуты обязанности органов местного 
самоуправления по организации общих 
собраний и проведению конкурсов в 
отношении тех многоквартирных домов, 
управляющие компании которых не за-
явили о получении лицензии до 1 апреля 
текущего года, таких домов по области 
более 4,5 тысячи. Акцентировано вни-
мание на том, что организация собраний 
собственников и конкурсных процедур 
среди управляющих компаний  – это за-
лог социальной стабильности. Задачей 
глав каждого муниципалитета является 

своевременное обеспечение исполнения 
федерального закона, что позволит жите-
лям спокойно проживать в своих домах 
и исключит вражду между управляю-
щими компаниями. При  выявлении  же 
подобного рода фактов государственная 
жилищная инспекция будет направлять 
материалы не только в областную про-
куратуру, но и полицию для определения 
того, насколько законно та или иная 
управляющая организация собирает де-
нежные средства на свои расчетные счета.

В Новоуральске будут 
заменены лифты?

В течение второй половины телемос-
та спикеры отвечали на вопросы коррес-
пондентов пяти управленческих округов. 
От  представителей Новоуральска про-
звучал вопрос о том, что, если город 
собирает средства на капитальный 
ремонт больше той суммы, которая 
требуется, можно  ли использовать 
эту часть денег на какие-либо другие 
виды работ, не предусмотренные 
программой капитального ремонта. 
Или, например, могут ли собранные 
средства использоваться для реше-
ния вопроса с лифтами, ведь срок 
службы многих из них превышает в 
городе 25 лет?

– Новоуральск – один из восемнад-
цати муниципальных образований об-
ласти, где средства собираются в объеме 
больше требуемого, – ответил на вопрос 
министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов. – Первое, что 
я хотел бы отметить: ни на какие другие 
виды работ эти средства направлены 
быть не могут. Второе: мы провели со-
вещание с руководством Новоуральска и 
предложили два варианта использования 
этих денег. Первый вариант  – сдвинуть 
на 2015  год часть домов, которые пла-
нировалось ремонтировать в 2016 году. 
А второй вариант, на котором мы акцен-
тировали внимание, – взять те дома, где 
необходимо заменить лифтовое оборудо-
вание, и эти виды работ перенести с бо-
лее позднего периода на 2015-2016 годы. 
Руководство города должно принять свое 
решение до 15 июня текущего года, после 
чего будут внесены соответствующие 
изменения в краткосрочные планы и 
объявлен конкурс.

Работа с неплательщиками 
будет жесткой

Многие из задаваемых вопросов но-
сили адресный характер, но некоторые 
из них касались всех жителей области. 
Так, например, корреспондентами была 
поднята проблема размещения поли-
гонов бытовых отходов. Комментируя 
ситуацию, Николай Борисович напомнил 
о законодательных изменениях в отно-
шении захоронения бытовых отходов: 
сейчас эти полномочия с уровня муни-

ципалитетов частично поднимаются до 
уровня субъектов РФ, которым нужно 
будет до конца текущего года разрабо-
тать схему по размещению полигонов. 
Также в этом году будут проведены кон-
курсы среди крупных компаний, которые 
возьмут на себя финансирование этих 
мероприятий.

Было озвучено, что в Красноуральске 
создана инициативная группа, которая 
агитирует местное население не платить 
взносы на капитальный ремонт и утверж-
дает, что это незаконно и вскоре будет 
отменено. Отвечая на вопрос, Николай 
Смирнов подчеркнул, что никаких отмен 
данной программы не будет. И в случае 
если в тех или иных муниципальных об-
разованиях начнутся подобные призывы, 
ведущие к неисполнению федерального 
закона, то это может рассматриваться как 
уголовно наказуемое деяние.

В  продолжение темы был задан во-
прос о том, какая работа ведется област-
ным руководством с неплательщиками.

– Подобная работа с населением  – 
это задача органов местного самоуправ-
ления,  – ответил министр.  – Мы обра-
тились ко всем главам муниципальных 
образований, чтобы они разработали 
план разъяснительной работы с населе-
нием по поводу осуществления выплат. 
В  среднем по области собираемость 
превысила уже 75 процентов. Я считаю, 
что для нового платежа (средства на 
капитальный ремонт.  – Прим. авт.) 
это достаточно высокая собираемость. 
Что касается ряда муниципальных обра-
зований с низкой собираемостью, здесь 
проблема в том, что не все жители до кон-
ца поверили в эту систему. Я думаю, что, 
как только начнутся первые ремонтные 
работы и люди увидят, что деньги исполь-
зуются по назначению, платежная дис-
циплина увеличится. В  то  же время мы 
будем достаточно жестко работать с теми 
неплательщиками, которые саботируют 
федеральное законодательство. Принято 
решение, что до 1 июля неплательщикам 
не будут начисляться пени. Но  потом 
запустится активная претензионная 
кампания, начнутся обращения в суды по 
взысканию задолженности. В результате 
должники будут вынуждены заплатить не 
только долг, но также пени и все судеб-
ные издержки. Мы ни в коем случае не 
допустим, чтобы добросовестные жители 
оплачивали капитальный ремонт и за 
себя, и за недобросовестных соседей.

Жанна ОБЛОМКиНА

Мы будем достаточно 
жестко работать с теми 
неплательщиками, которые 
саботируют федеральное 
законодательство. должники 
будут вынуждены заплатить не 
только долг, но также пени и все 
судебные издержки. 

ЖКХ
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В гости к новоуральским школьникам 
приехал достаточно известный и титу-
лованный коллектив  – джаз-хор Екате-
ринбургской государственной детской 
филармонии. В хоре занимаются около 
200 девочек в возрасте от 4 до 18  лет, 
они разделены на три группы: младшую, 
среднюю и старшую. У нас выступал сред-
ний хор (8-12 лет).

Репертуар коллектива включает в 
себя лучшие образцы джазовой музыки, 
народных композиций, музыки совре-
менных авторов. Такие произведения в 
исполнении детей звучат очень эффект-
но. Подтверждение высокого профес-
сионального уровня хора  – дипломы и 

награды международных фестивалей и 
конкурсов.

Вот и в нашей музыкальной гостиной 
джаз-хор выступил с очень разнообраз-
ной и яркой программой. Достаточно 
сказать, что начался концерт испол-
нением католического гимна «Сантус» 
на латинском языке. Затем прозвучали 
песня на английском, несколько русских, 
итальянская, ирландская и африканская 
народные песни. Исполнил хор и джа-
зовую композицию из репертуара Эллы 
Фицджеральд, несколько очень извест-
ных и любимых песен из советских кино-
фильмов («Точка,точка, запятая», «Дети 
капитана Гранта», «Вечер на рейде»).

Надо отметить, что девочки демонст-
рировали не только классный вокал, но и 
умение двигаться на сцене, представляя 
некоторые песни как вокально-хорео-
графические композиции.

Надо отдать должное и зрителям: 
несмотря на совсем юный возраст (зал 
был заполнен в основном учащимися 
2-5 классов), они слушали достаточно 
внимательно, аплодировали после каж-
дого номера, а во время исполнения в 
финале концерта зажигательной песни 
«Старый автомобиль» из репертуара 
«Битлз» дружно хлопали в такт музыке.

Среди зрителей оказались и своего 
рода коллеги джаз-хора  – участники 
нашего Образцового коллектива «Хор-
класс «Стиль» (школа № 57, руководитель 
Татьяна Васильевна Захарова). Я попро-
сил их поделиться впечатлениями.

Алексей Уваров:
– Концерт интересный, уровень 

исполнения высокий. Дети все поют 
слаженно. Руководитель у них очень 
хороший. Видно, что они вместе – одно 
целое. Программа очень грамотно по-
добрана. В общем, выступили достойно.

вероника захарова:
– Мы уже не раз ездили в Екатерин-

бург на концерты джаз-хора. И  к нам 
приезжала старшая группа. Нам очень 
понравилось выступление и этой сред-
ней группы. У них классный репертуар, 
очень разнообразный. Дети поют заме-
чательно. Их радостные эмоции переда-
ются зрителям, поэтому после концерта 
у нас хорошее настроение. Очень рады, 
что на него сходили!

кирилл Смирнов:
– Концерт очень зажигательный. 

Заключительная песня просто убойная. 
Девочки хоть еще и небольшие по воз-
расту, но поют получше иных взрослых 
исполнителей. Впечатления самые вос-
торженные. Выступили очень достойно!

Владимир ПАВЛОВ, фото автора

Искусство

Наш спорт

Слишком много 
зеленых троп

В среду, 27 мая, в районе лыжероллерной 
трассы за Зеленым поселком прошел 

очередной, третий этап массовых 
соревнований по спортивному 

ориентированию «Зеленые тропы-2015».
Данному району присущи несколько особенностей: 

лес имеет густой труднопроходимый елово-пихтовый 
подлесок, и в этом густом лесу мало объектов, на кото-
рых можно строить ориентирование (рельеф, поляны, 
водные объекты). Поэтому и для постановки дистанций, 
и для их прохождения используется в основном разви-
тая сеть дорог, троп и тропинок. Однако некоторые из 
них зарастают, становятся малозаметными, и параллель-
но протаптываются новые тропы. Из-за этого спортсме-
ны нередко ошибаются, неверно определив ту или иную 
тропу. Но, как заметил главный судья соревнований 

Алексей Рязанов, выигры-
вает не тот, кто не ошибается, 
а тот, кто ошибается меньше.

Итак, лучше других разо-
брались в паутине зеленых 
троп и выиграли в возраст-
ных подгруппах Семен Копа-
рейка (М10), Елизавета Федо-
рова (Ж10), Артем Ефимкин 
(М12), Константин Бац (М14), 
Екатерина Евтюхова (Ж14), 
Виталий Авдеев (М17), Алек-
сей Головань (М21), Елена 
Нечкина (Ж21), Николай Бон-
дарь (М40), Инна Махнутина 
(Ж40), Владимир Чагин (М50), 
Тамара Ваганова (Ж50), Алек-
сандр Зарубин (М60), Свет-
лана Абрамукова (новички), 
Соня Рязанова (семьи).

Владимир ПАВЛОВ,
фото автора

Под занавес учебного года ДК УЭХК провел заключитель-
ную Музыкальную гостиную для школьников, на которую 
были приглашены учащиеся начальных классов гимна-
зии № 41 и школы № 57.

Дети поют джаз 
и не только…

Соня и Александр Рязановы
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территория молодежи

актуально

Почему возникла необходимость в 
данном Положении? Дело в том, что в 
Земельный кодекс Российской Федера-
ции были внесены изменения: отныне 
граждане (имеющие право приобрести 
земельные участки без торгов – всего 16 
категорий) смогут получить и землю на 
территории закрытого административно-
территориального образования. Правда, 
на праве аренды.

– Земельные участки будут предо-
ставляться гражданам в аренду на двад-
цать лет, – отметил председатель комитета 
по управлению муниципальным имущест-
вом городской администрации Антон 
Угоденко. Администрация, пообещал он, 
проследит, чтобы участки не пустовали.

Землёй людей обеспечат по возмож-
ности: всё зависит от финансирования.

– Местных денег недостаточно, 
чтобы обеспечить инженерной комму-

нальной инфраструктурой все участки, 
которые мы могли  бы предоставить,  – 
посетовал Антон Анатольевич. – Поэтому 
будем обращаться за помощью к субъекту 
федерации.

В  ближайшее время постоянной 
комиссии Думы НГО по муни-

ципальной собственности совместно 
с администрацией НГО предстоит про-
работать вопрос о льготном предостав-
лении земельных участков жителям 
сельских населённых пунктов для инди-

видуального жилищного строительства, 
садоводства, огородничества и ведения 
сельского хозяйства – инициатива депу-
тата Николая винокурова.

– Потому что смешно: я живу в дерев-
не, а картошку сею где-то в поле. И учас-
ток должен быть не менее пятнадцати со-
ток, – рассудил Николай Васильевич. – Это 
надо сделать, в первую очередь, чтобы 
сохранить деревню.

Прозвучало предложение  – давать 
сельчанам землю и без коммуникаций 
(раз уж денег на них не хватает).

– Работу начинать надо, – согласился 
глава городской администрации вале‑
рий Попов, – Но на основе действующего 
законодательства.

Печальный опыт уже имеется.
– Нас умоляли: «Дайте землю, и мы 

больше ничего у вас просить не будем». 
Только получили землю, – напомнил Вале-
рий Владимирович, – тут же предъявили 
нам претензии.

Люди пошли в суд с вопросом: «Поче-
му участки предоставлены им без инже-
нерной коммунальной инфраструктуры, 
как положено?». И суд встал на сторону 
истцов.

– Агитировать [на предоставление 
жителям сельских территорий земельных 
участков] никого не надо,  – улыбнулся 
Валерий Владимирович. – Мы только «за». 
Просто надо механизмы найти.

Екатерина ГиЛЯЗОВА

Землёй под ИЖС обеспечат
Первого июня в действие введено Положение «О порядке 
предоставления на территории Новоуральского город-
ского округа земельных участков для индивидуального 
жилищного строительства в аренду без проведения тор-
гов…». Утверждено оно было на очередном заседании 
Думы НГО в конце мая.

Категории граждан, имеющих право на предоставление земельных участков  
для индивидуального жилищного строительства в аренду без проведения торгов:

1) граждане, состоящие на учёте в качестве нуждающихся 
в жилых помещениях, предоставляемых по договорам со-
циального найма;

2) инвалиды и семьи, имеющие в своём составе инвали-
дов;

3) граждане, проходящие военную службу по контрак-
ту, а также уволенные с военной службы по достижении 
предельного возраста пребывания на военной службе, со-
стоянию здоровья или в связи с организационно-штатными 
мероприятиями, общая продолжительность военной службы 
которых составляет десять лет и более; граждане, проходя-
щие военную службу за пределами Российской Федерации, 
в районах Крайнего Севера, приравненных к ним местностях 
и других местностях с неблагоприятными климатическими 
или экологическими условиями;

4) граждане, получившие суммарную (накопленную) 
эффективную дозу облучения, превышающую 25 сЗв (бэр);

5) граждане, получившие или перенёсшие лучевую бо-
лезнь и другие заболевания, связанные с радиационным 
воздействием вследствие чернобыльской катастрофы или с 
работами по ликвидации последствий катастрофы на Черно-
быльской АЭС;

6) инвалиды вследствие чернобыльской катастрофы;
7) граждане, эвакуированные из зоны отчуждения или 

переселённые из зоны отселения в 1986 году и в последую-
щие годы, включая детей (в том числе находящихся в момент 
эвакуации в состоянии внутриутробного развития);

8) граждане, подвергшиеся воздействию радиации вслед-
ствие аварии в 1957 году на производственном объединении 
«Маяк» и сбросов радиоактивных отходов в реку Теча;

9) граждане из подразделений особого риска в пределах, 
установленных Постановлением Верховного Совета РФ от 
27.12.1991 г. № 2123‑1 «О распространении действия Закона 
РСФСР «О социальной защите граждан, подвергшихся воз-
действию радиации вследствие катастрофы на Чернобыль-
ской АЭС» на граждан из подразделений особого риска», а 
также семьи, потерявшие кормильца из числа указанных 
граждан;

10) граждане, окончившие профессиональные образова-
тельные организации и (или) образовательные организации 
высшего образования и работающие по трудовому договору 
в сельской местности по полученной специальности;

11) граждане, не достигшие на день подачи заявлений 
возраста 35 лет, состоящие между собой в браке и совмест-
но обратившиеся за предоставлением земельного участка;

12) граждане, воспитывающие трёх и более несовершенно-
летних детей, совместно обратившиеся за предоставлением 
земельного участка;

13) граждане, являющиеся на день подачи заявлений 
одинокими родителями или лицами, их заменяющими, вос-
питывающие несовершеннолетних детей;

14) ветераны боевых действий;
15) Герои Советского Союза, Герои Российской Федерации, 

полные кавалеры ордена Славы;
16) Герои Социалистического Труда, Герои Труда Россий-

ской Федерации и полные кавалеры ордена Трудовой Славы.
Эти категории граждан распределяются на простых 

очередников, внеочередников (п/п 4‑9, 12 и 13) и тех, кто 
имеет право получить земельный участок в первоочередном 
порядке (п/п 2 и 3).
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– Игорь Анатольевич, расскажите, 
пожалуйста, что сейчас происходит на 
предприятии?

– Во-первых, идет сезонный подъем 
продаж. Во-вторых, сейчас мы реализу-
ем новые проекты, которые позволяют 
дополнительно за один раз выпускать 
до ста тонн продукции. Идет разработ-
ка новых продуктов, в том числе для 
различного рода акций. Ведь сегодня, 
когда мы заходим в магазин, в первую 
очередь начинаем искать продукцию с 
желтыми ценниками. Поэтому ведутся 
активные переговоры с торговыми 
сетями и розницей по поводу скидок. 
Такие мероприятия позволяют в разы 
увеличивать объемы продаж, а покупа-
телям дают возможность приобретать 
продукцию местного производства по 
доступной цене.

– Сколько человек трудится на 
мясокомбинате?

– Средняя численность – 350 чело-
век. Для  Новоуральска это достаточно 
крупное предприятие. В связи с увели-
чением объема продаж, роста произ-
водства в настоящее время открылись 
дополнительные рабочие места. Хоте-
лось бы отметить, что у нас официальное 
трудоустройство, строгое соблюдение 
всех норм законодательства, своевре-
менная выплата заработной платы, со-
циальные гарантии, доставка до места 
работы, возможность приобретать про-
дукцию по ценам производителя.

– какие специалисты требуются в 
настоящее время?

– Абсолютно разные. В связи с тем, 
что сейчас мы сделали акцент на произ-
водство продукции из мяса птицы, есть 
особая потребность в работниках в цех 
обвалки мяса птицы, порядка пятнад-
цати человек. Обвалка – это достаточно 
сложный процесс, поэтому принимаем 
учеников. В  течение трех месяцев они 
обучаются, причем получают при этом 
не только стипендию, но и премию по 
результатам обучения. В  дальнейшем 
их заработная плата будет составлять в 
среднем от 17-ти до 25-ти тысяч рублей.

– Услугами каких поставщиков 
мяса вы пользуетесь?

– Мы берем мясо у производителей 
Свердловской области, Центрального 
федерального округа.

– что можете сказать об ассорти‑
менте продукции?

– Сегодня он состоит в среднем из 
230 позиций. Это достаточно много, так 
как, чем меньше ассортимент, тем проще 
управлять производством и контролиро-
вать качество выпускаемой продукции. 
И  все  же мы стараемся поддерживать 
широкий ассортимент, чтобы у наших 
потребителей всегда был выбор.

– А  у самих потребителей есть 
какие‑то предпочтения в отношении 
вашей продукции?

– Нашей особой гордостью была и 
остается традиционная продукция – «Док-
торская» и «Молочная» колбасы, молоч-
ные сосиски, сервелат. Сейчас выпустили 
шашлык «По-кавказски», который уже на-
чали активно продавать. Поступает много 

положительных отзывов от покупателей. 
Есть позиции, которые мы закрывали, 
но получаем просьбы вернуть их обрат-
но, например европейские сервелаты 
«Шварцвальский», «Мирабель», «Ла Рос-
со». Это уникальные продукты, разрабо-
танные на нашем предприятии с привле-
чением европейских технологов. Стоит 
отметить нашу буженину, никто из конку-
рентов не может делать ее так, как делаем 
мы. И даже, несмотря на то, что стоит она 
недешево, покупатели голосуют своим 
рублем именно за этот продукт. На каж-
дом предприятии технологи привносят 
свои нотки вкуса, я считаю, что наши 
технологи в этом плане превзошли своих 
оппонентов. Например наши колбас- 
ки «Барбекю» – это вообще ноу-хау, гото-
вый к употреблению продукт, требующий 
только небольшого разогрева на мангале. 
Причем во время разогрева в колбасках 
активируются соки и специи, придающие 
продукту свой особый вкус. Такого еще 
никто не делал, а у нас это целая пикни-
ковая серия из трех позиций – «Барбекю», 
«Мюнхенские» и «Венские» колбаски. 
Мы очень много и тесно сотрудничаем с 
европейскими производителями специй 
и оборудования. Это дает возможность 
использовать современные технологии 
выработки продуктов и рецептуры. Поло-
жительно влияет на качество продукции 
и тот факт, что мы используем обору-
дование европейских производителей, 
позволяющее выпускать до одной тысячи 
тонн продукции в месяц.

– Насколько отлажен процесс ре‑
ализации продукции?

– Отделу продаж и маркетинга при-
ходится работать очень активно. Если с 
розницей удается договориться доста-
точно быстро, то с сетями, особенно фе-
деральными, всегда затяжной процесс. 
Но, как показывает практика, сегодня 80 
процентов всей продукции реализуется 

Витрина

На правах рекламы

Игорь Маруняк:
«Мы можем представлять продукцию 

«Новоуральского мясного двора»  
в любом магазине Европы»

На сегодняшний день продукция «Новоуральского мяс-
ного двора» представлена не только во всех торговых 
сетях области, но и в других регионах страны. Несмотря на 
очередной экономический кризис, который коснулся тем 
или иным образом каждого предприятия, новоуральский 
мясокомбинат смог не только удержать свои позиции на 
потребительском рынке, но и расширить ассортимент.
Сегодня в гостях у «НГГ» – директор ООО «Новоуральский 
мясной двор» игорь МАРУНЯК.
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Полезная информация

Так, об участниках Советско-фин-
ской войны (1939‑1940 гг.) лучше спра-
шивать в Российском государственном 
военном архиве (Москва, ул. Адмирала 
Макарова, 29; rgvarchive.ru), а о пре-
бывании человека на фронте в годы 
Великой Отечественной – в Централь-
ном архиве Министерства обороны 
(Подольск, ул. Кирова, 74; archive.mil.ru).

В  начале мая подольский архив 
выложил в Интернет новую базу – «Па-
мять народа» (pamyat-naroda.ru). Там – 
информация о сражениях, о воинских 
частях. Можно проследить путь полка 
и узнать, в каких военных действиях 
человек участвовал.

В  Государственном архиве Сверд-
ловской области (Екатеринбург, ул. Вай-
нера, 17; gaso‑ural.ru) хранятся метри-
ческие книги с записями о рождении, 
смерти и бракосочетании жителей 
области. Там же можно найти данные об 
эвакуации граждан в Свердловскую об-
ласть в период Великой Отечественной 
войны, о пребывании в детских домах 
области в 40-60-е гг. XX в., а также о рас-
кулачивании граждан, проживавших на 
территории Урала.

У каждого архива есть сайт – не вы-
ходя из дома можно узнать, где какие 
дела хранятся.

Сведения об осуждённом родствен-
нике-свердловчанине можно получить 
в Информационном центре Главного 
управления МВД России по Свердлов-
ской области (Екатеринбург, проспект 
Ленина, 15). Но сделать это непросто: 
необходимо чуть  ли не все степени 
родства подтвердить. Там же, в Инфор-
мационном центре, есть материалы по 
депортированным и раскулаченным 
гражданам, прибывшим на Урал.

Порекомендовал Илья Николаевич 
и сайты obd‑memorial.ru, soldat.ru и 
podvignaroda.mil.ru. На  сайте «Подвиг 
народа» собраны документы времён 
Великой Отечественной: наградные  
листы, боевые приказы, распоряжения 
и донесения, журналы боевых дейст-
вий, директивы, доклады и планы опе-
раций, разведывательные бюллетени, 
оперативные сводки, карты и схемы.

В самом же архиве администра-
тивных органов имеются до-

кументы за 1919‑1995  гг., в том числе 

материалы военнослужащих, призван-
ных в армию из Свердловской области, 
и дела репрессированных.

– Дела диссидентов тоже в на-
шем архиве хранятся, – отметил Илья 
Демаков.  – Доступ к делам репрес-
сированных ограничен 75-ю годами. 
В  настоящее время документы до 
1940  года создания полностью рас-
крыты для желающих, но заказывать 
их надо заранее. Можно по телефону. 
Есть также электронная форма заказа. 
Если делу ещё нет 75 лет, а вы хотите 
с ним познакомиться, нужно пред-
ставить документы, подтверждающие 
ваше родство с человеком. Это тоже 
лучше сделать заранее, в переписке с 
нами. Архив наш уникальный – един-
ственный в Российской Федерации 
специализированный архив по ре-
прессиям. Мы располагаемся в центре 
Екатеринбурга, на Площади труда 
(проспект Ленина, 34). В  1996  году в 
архив стали поступать документы из 
военкоматов нашей области. Все 59 
военкоматов передали нам дела. К со-
жалению, не в полном объёме: ряд 
документов просто сожгли. Кому как 
повезёт в поиске сведений о родных 
и близких: в некоторых военкоматах 
даже данные о призыве не сохрани-
лись. Документы военкоматов – самые 
ветхие из всех, что у нас есть. Их в чи-
тальном зале мы выдаём очень редко. 
Бывшие узники концлагерей оставили 
нам свои рисунки, воспоминания о 
пребывании в плену. Есть учётные кар-
точки военнопленных. Заполняло их 
немецкое командование. Там – полная 
информация о человеке: где родился, 
вероисповедание, девичья фамилия 
матери, рост, цвет волос, особые при-
меты, сведения о составе семьи, где 
попал в плен. Есть записи о сделанных 
прививках и перемещении из лагеря 
в лагерь. У  нас хранятся документы 
лагерей для немецких военнопленных. 
Можно получить справку о том, что че-
ловек в годы Великой Отечественной 
войны был партизаном. Документов 
много разноплановых. И  мы хотим, 
чтобы как можно больше граждан к 
ним обращалось, чтобы люди узнавали 
историю своих семей.

Екатерина ГиЛЯЗОВА

Чтобы люди знали историю
Где искать сведения о родственниках? Об этом на 
Дне архива 20 мая рассказал илья ДЕМАКОВ, за-
ведующий отделом использования и публикации 
архивных документов Государственного архива 
административных органов Свердловской об-
ласти. Речь в основном шла о периоде 30-40-х 
годов ХХ века.

именно через сети, и это уже мировая 
тенденция. Кроме того, для торговых 
сетей по их индивидуальному заказу мы 
разрабатываем и продаем продукцию 
под их собственной торговой маркой. 
Для этого нужно выиграть определенный 
тендер. Недавно тендер, объявленный 
«Ашаном», выиграл наш мясокомбинат. 
В связи с этим приезжала международная 
аудиторская компания, которая проверя-
ла предприятие на соответствие выпуска 
качественной и безопасной продукции. 
Мы успешно прошли все проверки и 
вскоре начнем производить шашлык для 
продажи в торговой сети «Ашан». Хоте-
лось бы отметить, что уже на протяжении 
пяти лет на предприятии внедрена и 
работает система менеджмента безопас-
ности пищевых продуктов, подтверж-
денная сертификатом ISO 22000:2005. 
Это достаточно высокие требования, 
соответствуя которым, мы имеем право 
поставлять свою продукцию в любой 
магазин Европы. Ежегодно наше пред-
приятие по результатам аудиторской 
проверки подтверждает соответствие 
международным пищевым стандартам.

– Жители каких городов имеют 
возможность приобрести вашу про‑
дукцию, и есть ли планы по террито‑
риальному расширению?

– В  городе и области нет ни одной 
торговой сети, с которой  бы мы не ра-
ботали. Кроме того, мы поставляем про-
дукцию в Тюменскую и Челябинскую об-
ласти. Есть желание развиваться дальше. 
В настоящее время ведутся переговоры 
с торговыми сетями, чтобы расширить 
свое присутствие в регионах.

– как  часто практикуете обмен 
опытом?

– Для  нас это непрерывный про-
цесс. Практически каждую неделю на 
мясокомбинате работают представители 
не только российских, но и зарубежных 
предприятий  – технологи, поставщики 
европейских специй и оболочек. Не-
давно мы запускали у себя новое обо-
рудование, и к нам приезжали коллеги из 
Германии, смотрели, учились, работали 
вместе с нами. Постоянно получают опыт 
на других предприятиях и наши техно-
логи. Такой диалог просто необходим, 
ведь жизнь на месте не стоит, постоянно 
появляются новые технологии, специи, 
продукты.

– Поделитесь ближайшими пла‑
нами.

– Уже приступили к реализации не-
которых идей по выводу на рынок прин-
ципиально новых продуктов. Начинаем 
с небольших партий. Если продукция 
потребителям понравится, то будем за-
купать соответствующее оборудование, 
вводить новые технологии и воплощать 
проекты в жизнь. Так что в самое бли-
жайшее время мы сможем порадовать 
наших потребителей не только новой, но 
и доступной по цене мясной продукцией.

Жанна ОБЛОМКиНА
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Движимый человеческим 
любопытством, я решил 
поприсутствовать на 

мероприятии, хотя ни к членам 
ЛДПР, ни к сочувствующим ей себя 
не причисляю. И вот что я увидел 
и услышал на перроне вокзала.

На  место встречи я пришел 
еще за 10 минут до прибытия 
агитпоезда, а буквально минут 
за 15 до этого закончился дождь. 
На перроне небольшими кучками 
тусовались 30-40 горожан, в том 
числе и молодые люди с флагами 
ЛДПР. Однако сразу после объяв-
ления о прибытии агитпоезда из 
зала ожидания повалили десятки 
участников встречи, и вся площадка у 
главного входа и платформа первого 
пути оказались заполненными людьми. 
И  здесь какой-то функционер от ЛДПР 
предложил встречающим переместиться 
на более обширную площадку за водона-
порную башню. В толпе заиграл баян, и 
народ оживился.

И  вот со стороны Нейво-Рудянки 
показался поезд. Еще  на подходе к 
платформе машинист локомотива на-
чал подавать громкие сигналы явно с 
целью поприветствовать встречающих 
каким-то задорным игровым манером, 
что взбодрило толпу и меня тоже.

Состав оказался очень длинным 
(более 20 вагонов) и едва вместился на 
первом пути. В составе я насчитал четыре 
вагона-ресторана.

Как  только поезд остановился, на 
перрон вышли энергичные молодые 
люди и очень быстро, слаженно вы-
полнили подготовительные работы: 
установили складной стол для приема 
обращений, стол для юристов, микро-
фонную стойку и стойки для мощных 
динамиков. Тут же был объявлен порядок 
встречи, и работа закипела.

Вокруг стола для приема обращений 
в один миг образовалось плотное двой-

ное кольцо из желающих сдать обраще-
ния – явно более 30 человек. Я обратил 
внимание, как принимали обращения 
два функционера: берут бумаги у гражда-
нина, быстро просматривают реквизиты 
(ф.и.о., адрес, телефон и др.) и, если все 
нормально, обращение складывают в 
мешок. Никаких расписок о приеме об-
ращения не выдают.

На  перроне среди участников дей-
ства появились коробейники, разда-
ющие белые бейсболки с логотипом 
ЛДПР, тетради с логотипом «25 лет ЛДПР», 
визитки функционеров ЛДПР, газету 
«ЛДПР»  – майский номер, выпущенный 
тиражом 500 тыс. экземпляров, и др.

Буквально через несколько минут 
после начала встречи большая часть 
новоуральцев на перроне была в белых 
бейсболках, я тоже, а всего наших на 
перроне было, по моим наблюдениям, 
более 200 человек.

С момента начала встречи и до конца 
ее, это примерно 15 минут, у микрофона 
с очень энергичной речью выступали 
депутаты Госдумы от ЛДПР.

С  чем  же обращаются наши горо-
жане к лидеру ЛДПР как в последнюю 
инстанцию? Я  разговаривал с людьми, 
принесшими обращения, один из них 

жалуется, например, на не-
справедливое решение суда 
по квартирному вопросу 
и на неудовлетворитель-
ную работу полиции. Другой 
жалуется на организаторов 
телевизионных передач с 
денежными премиями: его 
жена проиграла несколько 
тысяч, и это показалось ему 
очень несправедливым. Не-
понятно, будут  ли озвучены 
просьбы наших горожан в 
местных СМИ? Правда, я не 
увидел на перроне ни одного 
корреспондента городских 
СМИ, кроме «НГГ», которую 

я и представлял. Почему? Ведь меро-
приятие массовое, и участников было 
не 5-10 человек, а сотни! А где же неза-
висимость СМИ?

Может быть, прав выступавший 
во время встречи депутат ГосДумы, 
говоривший о недостатках в работе 
депутатов-«единороссов»: блокируют 
законодательную инициативу фракции 
ЛДПР, спят на пленарных заседаниях, 
боятся напрямую общаться с народом, 
как этот делает ЛДПР, и т. п.

Как провожают поезда…
Депутат еще  продолжал свое вы-

ступление, а на перроне по мегафону 
уже объявили об отправлении поезда, и 
участники встречи в белых бейсболках 
потянулись в сторону проходной, толпа 
на перроне начала быстро редеть.

Так получилось, что отправляющий-
ся поезд провожали на перроне всего 
только три человека. Правда, окна в 
вагонах были зашторены жалюзи, и мы, 
провожающие, не видели никого из 
отъезжающих, чтобы помахать им на 
прощание рукой. Пока, пока, до следу-
ющей встречи в Новоуральске!

Владислав КЛиМОВ

В Новоуральске

как и предсказывала «Наша 
городская газета»,  
на станцию верх‑Нейвинск 
29 мая в назначенное время 
(18.50) прибыл агитпоезд 
лдПР, чтобы следующие 
в нем депутаты фракции 
лдПР смогли пообщаться с 
жителями Новоуральска и 
узнать о проблемах и вопросах, 
волнующих горожан.

Последняя надежда – ЛДПР?
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трибуна депутата

Такое кураторство – поручение 
Думы? С  этого вопроса мы и 
начали разговор.

– Нет, это не поручение Думы, это 
моя инициатива. Почему? На совместном 
заседании двух комиссий Думы – по мест-
ному самоуправлению и по молодежной 
политике, на котором обсуждалась 
дальнейшая работа вновь избранного 
органа, речь заходила о кураторстве со 
стороны Думы. Но потом пришли к вы-
воду: надо дать возможность молодежи 
самостоятельно поучиться местному 
самоуправлению, законотворчеству в 
работе над своими документами, в част-
ности над Регламентом. Насколько он 
получился удачным, судить пока трудно.

Молодежную думу избрали всего на 
два года, времени на раскачку нет. А по-
скольку эта тема мне близка, я знаком с 
опытом формирования молодежного 
парламента в Невьянске, могу чем-то 
помочь. И  пытаюсь это делать, потому 
что переживаю за молодых коллег, за бу-
дущее самоуправления в Новоуральске.

– Получается, вы дали наказ са‑
мому себе.

– Так, получается.
– если сравнить Молодежные 

думы Невьянска и Новоуральска, в 
чем схожесть и различие?

– У наших соседей этот орган созда-
вался по инициативе молодежи, у нас – 
по предложению Думы и администра-
ции НГО. У невьянцев главная проблема 
была в том, что они не смогли найти кон-
такт с Думой и администрацией города, 
что помешало им реализовать свои 
задачи. И  у нас пока не наблюдается 
большого желания молодых депутатов 
работать совместно со старшими колле-
гами, поэтому чаще всего они выступают 
в качестве волонтеров.

– Главные задачи нашей «моло‑
дежки»?

– Поднять активность молодых 
новоуральцев в решении своих насущ-
ных проблем, изжить иждивенческие 
настроения, а также ликвидировать по-
литическую и правовую безграмотность.

– Они, на ваш взгляд, выпол‑
няются?

– Благодаря созданным молодёж-
ным объединениям и возрастающему 
уровню патриотического настроения 
молодёжь города стала намного актив-
ней. Молодые люди смелее предлагают 
свои проекты и лично занимаются их 
реализацией. В школах города очень ак-
тивно работают клубы патриотической 
направленности, волонтёрские груп-
пы. Наши младшие коллеги, молодые 
депутаты, тоже занялись реализацией 
исключительно своих проектов. Это 
как раз то, чем должна заниматься и за-
нимается молодёжная администрация. 
Еще  до выборов были опасения, что 
они начнут дублировать молодежную 
администрацию. На сегодня так и про-
исходит.

Я им говорил: вот есть у вас хорошая 
идея, какая-то инициатива, ваша за-
дача – ввести ее в норму, подготовить 
правильно документы и предложить 
молодежной администрации как испол-
нительному органу реализовать данный 
проект, обеспечив поддержку. Взаимо-
действие должно быть. Этого пока нет. 
Провели пару совместных совещаний (я 
был на одном из них). Нормальный, хо-
роший диалог состоялся, а дальнейших 
действий пока нет.

– в чем причина?
– На мой взгляд, в отсутствии лиде-

ра, который смог бы консолидировать 
усилия депутатов и направить их на вы-
полнение главных задач. Нет команды. 
Опыта у ребят нет, а у некоторых нет же-
лания, так как во время избирательной 
кампании им ставились иные задачи.

– Пока еще время есть, помогать 
надо.

– Конечно, им помощь нужна. Я об 
этом сразу говорил.

– как исправить ситуацию?
– Есть несколько вариантов. Основ-

ные избиратели дублеров депутатов 
(назовем их так)  – старшеклассники 
школ города. С  ними и надо работать: 
предлагать свою помощь в организации 
мероприятий, в проведении классных 
часов для повышения политической и 
правовой грамотности. Вести депутат-
ские приемы в образовательных уч-

реждениях. Если каждый в своем округе 
хотя бы раз в месяц проведет прием в 
школе, уже будет результат. Для обще-
ния с молодежью использовать любую 
площадку, проводить встречи, круглые 
столы. Информированность избирате-
лей слабая. Они пытаются о своей рабо-
те рассказать через Интернет. В лучшем 
случае эту информацию увидят 10 
процентов избирателей и только 5 из 
них сконцентрируют на ней внимание. 
С ними нужен прямой контакт.

– А возможна совместная работа 
с депутатами думы?

– Конечно! Я  предлагал: идите к 
депутатам по своим округам, ведите 
вместе с ними прием избирателей. 
Лично мне интересно было бы работать 
в этом режиме. Идите, учитесь отвечать 
на вопросы, искать возможность реали-
зовывать наказы. Любой поможет. Даже 
предлагал стать помощником депутата 
Думы НГО, была такая возможность. 
Но… нет, варятся в собственном соку. 
А  под лежачий камень, как известно, 
вода не течет.

– Сергей владимирович, нужна 
Новоуральску Молодежная дума? Это 
не дань моде?

– Молодежная дума  – структура 
интересная и нужная. В  городе есть 
активная молодежь, готовая брать на 
себя ответственность за будущее Ново-
уральска, готовая работать в органах 
местного самоуправления. Ей только 
надо помочь. Надеюсь, со временем 
наши дублеры не только смогут пра-
вильно выстроить свое взаимодействие 
с органами власти, с общественными 
организациями, со своими избира-
телями, но и составят конкуренцию 
желающим поработать в Думе НГО на 
следующих выборах.

С Сергеем Яценко 
разговаривала 

Надежда СТАХЕЕВА

Наказ самому себе
Чуть больше полугода прошло с момента избрания в 
Новоуральске Молодежной думы. О работе некоторых 
ее депутатов мы уже рассказывали на страницах нашей 
газеты. Попытаемся посмотреть на деятельность этого 
дублера представительного органа местного самоуправ-
ления в целом с помощью депутата Думы НГО Сергея 
ЯцЕНКО. Сергей Владимирович регулярно присутствует 
на заседаниях Молодёжной думы, вносит свои предло-
жения и рекомендации.
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Малая Родина

Официально

В  состав свердловской делегации 
входили: Сергей Сажин  – активист 
исторического музея «Морские мили 
новоуральцев» имени Героя Советского 
Союза  А. И.  Петелина, дмитрий коно‑
валов – председатель Совета музея По-
литехнической гимназии Нижнего Тагила, 
Илья комягин – учащийся новоисетской 
средней школы Каменского района, вос-
питанник комплексного краеведческого 
музея.

На  конференцию «Отечество» по-
мимо свердловчан прибыли делегации 
из Республики Коми, Республики Кал-
мыкии, Республики Алтай, Краснодар-
ского края, Московской и Калужской 
областей, Петрозаводска, Ставрополя, 
Пскова, Смоленска, Челябинска, Новго-
рода, Сухиничей, Рязани.

На открытии конференции участни-
ков приветствовали ведущие российские 
историки и краеведы: Н. И. Решетников, 
А. Г. Озеров, А. И. Персин. Участвовать в 
церемонии открытия было предложено 
и нашим ребятам. В честь 70-летия Вели-
кой Победы Сергей Сажин читал стихи 
собственного сочинения «Мой праде-
душка», которое будет напечатано в жур-
нале «Юный краевед», а Дима Коновалов 
прочитал «Балладу о русской игрушке» 
Евгения Евтушенко. Эти выступления 
получили высокую оценку, запомнились 
и детям, и взрослым.

Ребята защищались на секциях «Лето-
пись родного края» и «Военная история». 
Жюри было настроено очень доброжела-
тельно, в его составе был близкий друг 
знаменитого актёра Валерия Золотухина 

Петр Кобликов. Он внёс в атмо- 
сферу работы секции особый ко-
лорит: делал много отступлений 
от темы, рассуждая о культуре 
речи, манерах, русском языке и 
так далее, что было тоже интерес-
но и для ребят, и для педагогов. 
По результатам защиты наши зем-
ляки стали лауреатами Всероссий-
ского конкурса «Отечество».

Кроме того, в ходе конферен-
ции ребята приняли участие в 
других мероприятиях: в рамках 

конкурса экскурсоводов Сергей Сажин 
проводил виртуальную экскурсию по 
памятным местам Новоуральска, а Дима 
Коновалов представлял интерактивную 
карту по теме «Романовы. След на ураль-
ской земле».

Кроме работы по секциям, участни-
кам конференции были предложены 
автобусная экскурсия по Москве с посе-
щением Красной площади и Воробьёвых 
гор, а также пешеходные экскурсии в 
Лефортово, Царицыно, по Арбату. По-
бывали ребята и в музее ФСБ, в Кремле, 
в храме Христа Спасителя.

Сотрудники Федерального центра 
детско-юношеского туризма и краеве-
дения высоко оценили качество подго-
товки делегации Свердловской области 
и предложили ребятам публиковаться 
в различных историко-краеведческих 
сборниках.

Владимир ПАВЛОВ,
фото Елены Юдиной

Юные уральцы –  
лауреаты «Отечества»

В середине мая в Москве проходила Всероссийская 
конференция исследовательских краеведческих ра-
бот учащихся «Отечество», в которой принимали учас- 
тие победители и призёры краеведческого конкурса- 
форума Свердловской области «Мы – уральцы».

Сергей Сажин (слева) и илья Комягин 
с представительницей делегации 
Калмыкии

Юные краеведы 
с разных концов страны 
вместе на Красной площади

ПФР ищет недобросовестных работодателей
УПФР в г.  Новоуральске проводит регулярный анализ 

отчетности работодателей с целью выявления выплаты зара-
ботной платы в конвертах и применения других схем ухода от 
налогообложения и уплаты страховых взносов.

Анализ динамики численности работающих, уровня сред-
ней заработной платы, ее соответствия среднему уровню по 
виду экономической деятельности в регионе, сравнение пред-
ставленной отчетности с характером и объемом движения 
денежных средств на расчетных счетах организаций в банках 
и другие меры позволяют выявить секторы экономики и ор-
ганизации с серыми схемами выплаты.

Также анализируются жалобы сотрудников организаций. 
Плательщики, которые вызывают подозрение, приглашаются 

еженедельно на Комиссию по повышению собираемости 
страховых взносов и легализации заработной платы в УПФР 
в городе Новоуральске, администрацию НГО и Межрайонную 
ИФНС России № 28.

По  результатам настоятельно рекомендуется руководи-
телям предприятий оформить трудовые отношения с работ-
никами, начислить заработную плату, уплатить страховые 
взносы в Пенсионный фонд России и представить уточненную 
отчетность.

Взносы в систему обязательного пенсионного страхова-
ния – социальная ответственность бизнеса!

ирина ВОЛОДиНА, 
начальник отдела АСВ, ВСиВЗ УПФР в городе Новоуральске
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Наши люди

Проблема

Круче, чем снег на голову!
Нас, новоуральцев, не очень-то удивишь снегопадом в конце мая или даже в июне… 

Оказывается, гораздо круче может удивить телефонный звонок…

В  моем доме 21 мая раздается 
телефонный звонок, и по линии 

АТС ко мне обращается оператор из  
ООО «УЭХК-Телеком». Тоном, не терпя-
щем возражений, с металлом в голосе 
оператор зачитывает заявление-преду-
преждение, из которого я с большим 
изумлением узнаю, что, оказывается, я 
являюсь злостным должником за услугу 
телефонной связи?! И  если в десяти- 
дневный срок я не погашу задолженность  
90 руб., то мой телефон будет отключен! 
В  тексте заявления был озвучен номер 
телефона, куда я могу обратиться за разъ-
яснениями. Естественно, этот номер я не 
запомнил, так как мой мозг лихорадочно 
работал над тем, чтобы понять: когда, 
кому, за что и почему я задолжал?!

Ведь я исправно и своевременно 
оплачиваю все выставляемые мне сум-
мы за разные коммунальные услуги, 
которые прописаны в ежемесячном 
платежном документе. Пререкаться 
или задавать вопросы оператору-ро-
боту бесполезно, он вас не слышит, и 
как только озвучивание текста закан-
чивается, связь прекращается. С  этой 
минуты «железный феликс» – компьютер 
включает счетчик времени, остающегося 
в моем распоряжении на то, чтобы разо-
браться с невесть откуда свалившейся 
проблемой и, несмотря на состояние 
здоровья или на занятость каким-то важ-
ным и неотложным делом, начать поиски 
решения этой новой проблемы! Ведь 
перспектива остаться без телефонной 
связи меня совсем не устраивала. По-
скольку телефон для справок, как я уже 
говорил, запомнить не удалось, то решил 
воспользоваться информацией на обо-
роте платежки. Здесь нахожу строчку: 
«Информация по оплате задолженности 
за телефон и КТВ ООО «УЭХК-телеком» по 
тел.: 2-17-00».

Набираю указанный номер, и на 
другом конце провода мне отвечает 
уже живой оператор, которому я за-
даю вопрос о главном: когда, за что я 
задолжал? С  подсказки компьютера 
оператор сообщает, что долг 90 руб. за 
мной числится аж с 2012 года?! Конечно, 
я удивился в очередной раз и попытался 
вступить в некую полемику с операто-
ром, пытаясь объяснить, что раньше 
про этот долг мне никто и ничего не го-
ворил! И тут оператор своим вопросом 
пригвоздила меня к стене: «А  вы мне 
покажите квитанции об уплате за КТВ 
(кабельное телевидение) за 2012  год 
и докажите оплату услуги!». Конечно, я 
столько лет квитанции не храню…

На мой вопрос о том, где я могу опла-
тить испрашиваемую сумму, оператор 

предложила вполне приемлемый для 
меня вариант: внести 90 руб. дополни-
тельно к той сумме за телефон, которая 
обозначена в платежке за май.

Чтобы не усложнять свою жизнь 
долгим разбирательством о законности 
востребования долга с 3-летней про-
срочкой, 22 мая я уплатил 90 руб. и ре-
шил проинформировать об этом службу 
взимания долгов, чтобы удостовериться 
в правильности проведенных действий. 
В этот день дежурила уже другой опера-
тор, и я задал ей тот же вопрос: как же 
так, в течение трех лет долг не могли 
выявить? Оказалось, что причина в про-
грамме ЭВМ.

Такой ответ не снимает вопрос, а 
порождает новые: почему сбой в работе 
программы обнаружился только через 
три года. А если он обнаружится, напри-
мер, через 5 или более лет, то какими 
будут действия оператора, в том числе 
и в случае, например, смерти абонен-
та – кому предъявить его долги? Почему 
свой производственный брак ООО 
«УЭХК-Телеком» списывает на абонента? 
Сколько подобных «ошибок» случается 
ежегодно и какова цена таких ошибок? 
Как  часто производится отключение 
телефонов? Какими федеральными 
нормативами регулируются подобные 
ситуации? Не  является  ли ссылка на 
сбой в работе ЭВМ лишь предлогом для 
дополнительных поборов?

Эти вопросы и уже поставленный 
ранее вопрос правомочности предъяв-
ления задолженности по истечении трех 

лет я адресую руководству ООО «УЭХК-
Телеком» и прошу считать настоящую 
публикацию коллективным заявлением, 
поскольку мой случай не является ред-
ким исключением и в подобной ситуации 
оказываются многие абоненты АТС и 
КТВ, а иначе не возникла бы надобность 
в создании целой службы по взиманию 
долгов.

Хотелось  бы обратить внимание 
авторов заявления-предупреждения на 
излишне резкое, обвинительное содер-
жание текста: а как же тогда презумпция 
невиновности?

Догадываюсь, что не у одного пен-
сионера, которому вдруг объявляют 
железным голосом, что он  – должник, 
подскакивало АД.

Могут сказать, мол, развел бодягу 
из‑за каких‑то 90 рублей! Да, возможно, 
для кого-то это пустяк, а для пенсионера с 
минимальной пенсией или для безработ-
ного, живущего на пособие, такие деньги 
вовсе не пустяк!

Сегодня нас, потребителей, пытаются 
«обуть» и в магазине, и управляющие 
компании, и разных мастей телефонные 
мошенники, и в аптеке подсовывают 
фальсификат, и на автозаправке заправ-
ляют квази-бензином…

Вот на какие размышления меня на-
вел звонок «железного феликса», наве-
сивший на меня ярлык должника, с чем, 
по-видимому, еще предстоит разобрать-
ся, в том числе и с помощью телефона 
АТС, который теперь уже не отключат.

Владислав КЛиМОВ
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Профессия

«В моей судьбе ты стала главной…»
В первый день лета, 1 июня, лаборатория контроля биологических факторов  

ФГБУЗ ЦГиЭ № 31 ФМБА России отметила свой 65-летний юбилей.

Высокотехнологичное медицин-
ское оборудование, отличный 

профессиональный уровень подготовки 
персонала, организация рабочих мест с 
использованием компьютерных техноло-
гий позволяют соответствовать требова-
ниям международных стандартов в про-
ведении лабораторных исследований. 
Неслучайно наша лаборатория использу-
ется в качестве пилотной площадки при 
апробации новых методик исследований 
и привлекается в качестве арбитражной 
лаборатории в спорных ситуациях.

Лаборатория славится своим друж-
ным коллективом, где в настоящее время 
работают 25 сотрудников, находящихся 
на страже здоровья населения терри-
тории НГО.

Врачи лаборатории контроля био-
логических факторов Маслюкова  Т. А. и 
Бусел  В. В. являются независимыми экс-
пертами, привлекаются к проведению ме-
роприятий по контролю в сфере обеспе-
чения санитарно-эпидемиологического 
благополучия населения, принимают 
участие в обследовании эпидемиологи-
чески значимых объектов и проведении 
экспертиз.

Остались верными своей профессии 
бактериолога и много лет посвятили 
работе в лаборатории врачи Гусева А. И., 
Макридина Н. С., Минина Л. А., фельдше-
ры-лаборанты Насонова  Л. А., Новичко-
ва  А. С., Фленова  А. Г., Синцерова  Л. Е., 
Колесникова  А. В., Стафеева З. А., Склад-
нева  Т. В., Заверткина  С. Н., санитарки 
Безобразова Н. А., Шишкина С. Е. Они не 
раз выезжали для оказания практической 
помощи при ликвидации вспышек инфек-
ционных заболеваний в другие города 
нашей страны, участвовали в ликвидации 
последствий аварии на Чернобыльской 
АЭС, активно передавали свой богатый 
опыт работы молодому поколению. 

В настоящее время они находятся на за-
служенном отдыхе.

Коллектив лаборатории обновился, 
пришли молодые специалисты: врач-
бактериолог Бариева О. Ф., биолог Раш-
кина  Т. Н., фельдшеры-лаборанты Ми-
хайлюк  Л. А., лаборанты Юлина  Е.  И, 
Геращенко  Т. М., Семкина  А. Л., Крохи-
на  Н. А., Бычкова  И. С., техник-оператор 
Коновалова Ф. С. Опытом работы делятся 
с ними представители старшего по-
коления: фельдшер-лаборант Бориси-
хина  Т. В., Штейникова  Н. В., Уваева  О. Б., 
Орлова Т. П., медицинские лабораторные 
техники Васильева Е. А. и Мурзинова Н. И.

Многие годы чистоту и порядок в ла-
боратории обеспечивают санитарки За-
харова О. Г. и Возовикова Т. М. Они осваи- 
вают и внедряют в работу новое обору-
дование для стерилизации и подготовки 
лабораторной посуды к исследованиям.

Коллектив ЛКБФ славен не только 
трудом, но и творчеством. Ярко проходят 

праздники: День медицинского работни-
ка, День рождения лаборатории, Новый 
год, Дни здоровья и многие другие, где 
участвуют не только сами сотрудники, 
но и их семьи.

В  завершение приводим стихотвор-
ные строки, посвященные лаборатории-
юбиляру, в них выражается искренняя 
любовь коллектива к своему делу.

Есть много мест на свете славных,
Но не сменяю адрес я,
В моей судьбе ты стала главной –
Лаборатория моя!
Здесь мы взрослели и мудрели,
Своих растили мы детей,
И мы душою не старели
С лабораторией своей.
Мы с молодыми молодели,
Забыв, что нам уж 65.
И молодежи мы сумеем
Немалый опыт передать!

На страже врачебной тайны
В рамках акции «Правовое информирование населения» 

старший юрисконсульт правовой группы МУ МВД России по 
Новоуральскому ГО и МО «п.Уральский» майор внутренней 
службы Инна Юрьевна Шабалина провела беседу с учащими-
ся Новоуральского медицинского колледжа на тему «Этический 
кодекс Российского врача».

Основной этической нормой для врача является неразгла-
шение сведений о пациенте. Право 
на врачебную тайну принадлежит к 
числу основных конституционных 
прав человека и гражданина.

Есть сведения, являющиеся 
врачебной тайной, распростра-
нение которых допускается без 
согласия гражданина: в целях об-

следования и лечения гражданина, не способного из-за своего 
состояния выразить свою волю; при угрозе распространения 
инфекционных заболеваний, массовых отравлений и пораже-
ний; по запросу органов дознания и следствия, прокурора и 
суда в связи с проведением расследования или судебным раз-
бирательством; в случае оказания помощи несовершеннолет-
нему в возрасте до 15 лет для информирования его родителей 
или законных представителей; при наличии оснований, позво-
ляющих полагать, что вред здоровью гражданина причинен в 
результате противоправных действий.

Существует несколько ви-
дов юридической ответствен-
ности за нарушение врачебной 
тайны. С ними, как и с осталь-
ной информацией по теме, 
Инна Юрьевна ознакомила 
студентов-медиков.

Собств. инф.

Что такое врачебная тайна?
Это информация о факте обращения за меди‑
цинской помощью; информация о состоянии 
здоровья гражданина; информация о диагнозе 
заболевания; иные сведения, полученные при 
обследовании и лечении гражданина.

Вега Валерьевна БУСЕЛ, 
заведующая ЛКБФ
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Парковый район есть, 

а парка нет
(продолжение темы  

об архитектурном облике 
Новоуральска)

После публикации в «НГГ» № 16 статья Сергея 
Аристова «Сохраним  ли историю города в архи‑
тектуре?» появилась и на сайте нашей газеты, и 
в «типичном Новоуральске». Неравнодушные 
горожане высказали свое мнение по обсуждае‑
мой теме. Откликов немного, но они интересны, 
поэтому публикуем их.

 3 Вопрос про архитектуру города, как сохранить 
ее в том виде, как она есть. Только почему выбор 
остановлен именно на этих двух улицах. А  Ленина? 
Особенно ее старая часть?..

 3 «Когда‑то нас называли маленькой Швейцари‑
ей». – «Но до Европы все же нам далеко еще. Там исто‑
рию берегут, хранят…»

 3 Уважаемые жители города, не нужно разводить 
демагогий и пафоса! Вы не первый день живете в наше 
замечательное время тотальной коррупции. За что 
будет заплачено, то и будет сделано. И не нам это 
решать. Да нас и слушать никто не будет!

 3 Весьма полезная статья. Помимо указанных в 
ней улиц, в Новоуральске есть множество других объ‑
ектов, заслуживающих охранных грамот.

 3 Очень трудно бороться с современной коммер‑
циализацией, ее щупальца опутывают не только 
внешность городов, но и души их жителей. Магазины 
и магазинчики, бесспорно, нужны повсюду, особенно 
для пожилых граждан и детей. Однако торговые точки 
изрядно уродуют городскую архитектуру.

Выход лишь один: оформление «забегаловки» 
обязано, по крайней мере, никак не отличаться от 
существующего архитектурного стиля здания, а 
по‑хорошему – даже органично обогатить его.

По поводу же пешеходных зон хочу заметить, что 
их в городе должно быть несколько. А еще у нас в городе 
есть Парковый район, но нет парка…

Р. S. Интересно, какой злыдень вырубил всю сирень 
на Театральной площади?

 3 Очень грамотно и красиво обрисовал архитек‑
турный облик Новоуральска Сергей Аристов. Поболь‑
ше бы подобных статей!

Редакция «НГГ» приглашает к обсуждению ар‑
хитектурного облика Новоуральска на страницах 
нашей газеты и авторов опубликованных мнений, 
и всех неравнодушных горожан. тогда хороших 
статей будет больше!

Надежда СТАХЕЕВА

В Новоуральске

Спорт для всех
Профсоюзной организацией неработающих пенсионеров 

УЭХК для людей с ограниченными возможностями здоровья 
регулярно проводятся спортивные праздники. Один из них 
состоялся 27 мая на спортивных площадках Центрального 
стадиона им. Г. Д. Завады.

Участникам были предложены соревнования по видам 
спорта: серсо, дартс, метание мяча в цель и футбол. Упражне-

ния простые и доступные, что позволяло принимать участие 
в них даже колясочникам.

Один из участников Алексей Бедиашвили, выразив при-
знательность организаторам из спортивного отдела ОКП-123 
и работникам спортивного клуба «Кедр», предложил даже 
включить в программу будущих праздников более сложные 
испытания.

Все участники мероприятия по традиции получили призы.
СК «Кедр»

Технический регламент  
никто не отменял

Прокуратурой зАтО г. Новоуральск проведена 
проверка соблюдения законодательства при 
производстве, хранении, реализации автомобильного 
топлива, в ходе которой установлено, что продавцам, 
а также потребителям данных видов услуг не в 
полной мере известны требования, предъявляемые 
законом к указанному виду деятельности.

Так, Федеральным законом от 27.12.2002 N 184-ФЗ «О техническом 
регулировании» установлено, что в целях защиты жизни или здоровья 
граждан, охраны окружающей среды, предупреждения действий, вво-
дящих в заблуждение приобретателей, в том числе потребителей, на 
территории Российской Федерации действуют технические регламенты.

Указанный Федеральный закон дает определение понятию «тех-
нический регламент». Это документ, который принят международным 
договором, ратифицирован Российской Федерацией и устанавливает 
обязательные для применения и исполнения требования к объектам 
технического регулирования. В частности, к таким объектам относится 
деятельность по производству, хранению и реализации автомобильного 
топлива.

С 31.12.2012 г. на территории Российской Федерации действует Техни-
ческий регламент Таможенного союза 013/2011. Он содержит требования 
к автомобильному и авиационному бензину, дизельному и судовому 
топливу, топливу для реактивных двигателей и мазуту. Основными требо-
ваниями, предъявляемыми к реализаторам данных видов услуг, являются:

– наличие декларации либо сертификата соответствия на каждую 
партию автомобильного топлива;

– наличие паспорта (документа о качестве), который содержит 
основные сведения о марке топлива, наименовании производителя, 
нормативные значения и фактические результаты испытаний, подтверж-
дающие соответствие топлива данной марки требованиям Технического 
регламента ТС, сведения о наличии присадок в топливе и другие;

– при розничной реализации автомобильного бензина и дизельного 
топлива информация о наименовании, марке топлива, в том числе об 
экологическом классе, должна быть размещена в местах, доступных для 
потребителей, на топливно-раздаточном оборудовании, а также отражена 
в кассовых чеках.

При этом продавцом копия паспорта на реализуемое топливо должна 
быть предоставлена потребителю по первому требованию.

В ходе проверок, проведенных нами в Новоуральске, установлено, 
что не всеми реализаторами автомобильного топлива соблюдаются 
указанные требования законодательства. В  частности, на ряде автоза-
правочных станций Новоуральского городского округа информация о 
наименовании, марке топлива, в том числе об экологическом классе, 
в чеках и на заправочном оборудовании отсутствует, что является на-
рушением прав граждан на достоверную и доступную информацию о 
приобретаемых товарах.

Вместе с тем следует учесть, что указанные нарушения образуют 
состав административно наказуемого деяния, предусмотренного ч. 1 ст. 
14.43 КоАП РФ (нарушение требований технических регламентов), на-
казание за которое: для индивидуальных предпринимателей – штраф в 
размере от 20 до 30 тыс. руб., для юридических лиц – от 100 до 300 тыс. руб.

Анна КОНОПЛЕВА, помощник прокурора
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Городская афиша

КИНОцЕНТР «НЕйВа»
По 10 июня – фильм-катастрофа 

«РАЗЛОМ САН-АНДРЕАС» ,  2D 
(США. 12+); мультфильм «ХРАНи-
ТЕЛь ЛУНы», 2D (Франция. 0+).

С 4 июня – ужасы «АСТРАЛ-3» 
2D (США. 16+); комедия «ШПиОН» 
(США. 18+).

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание 
сеансов – на сайте www.kinoneiva.ru.

ТЕаТР МуЗыКИ, ДРаМы И КОМЕДИИ
3 июня, в 18.00,  – Музыкальная гостиная «Молиться! 

Радоваться! Жить!».
7 июня, в 11.00,  – «день варенья, или Приключения 

Малыша и карлсона».
12 июня – закрытие 64‑го театрального сезона «Ночь 

в театре»:
C 12.00 до 14.00 – детская интерактивная программа «ДЕНЬ 

ВАРЕНЬЯ!». Дети побывают в гостях у Малыша и Карлсона! Вас 
ждут забавные игры и конкурсы. А ещё для всех детей под-
готовлен сюрприз – надувные батуты! Церемония награжде-
ния победителей конкурса «Торт на Мильон»! И конечно же, 
праздник пройдет под живое музыкальное сопровождение 
юных артистов, участников Всероссийского конкурса «Ново-
уральские фанфары-2015!».

В 18.00 – концертная программа. Только новые и самые яр-
кие номера, прошедшие за весь театральный сезон, музыкаль-
ный анонс-презентация спектакля «Пенелопа» А. Журбина.

С 19.00 до 19.40 – фуршет под живое музыкальное сопро-
вождение.

В 19.40 – проект «Читай‑театр»: читка пьесы «Божественная 
комедия» И. Штока (12+) с участием первых лиц города.

В 21.00 – фуршет. Выступление музыкальных коллективов, 
экскурсия по театру, мастер-класс по хореографии, выставка 
работ сценографов нашего театра.

В  21.30  – проект «Читай-театр»: читка пьесы «Квартира 
Коломбины» Л. Петрушевской (18+).

В 22.45 – подведение итогов зрительского голосования за 
лучшего артиста 64-го театрального сезона ТМДК. Торжествен-
ная церемония награждения победителей конкурса.

В 23.00 – праздничный салют (фейерверк).
Стоимость билетов: детская программа – 150 руб., вечер-

няя программа – 300 руб.
Справки – по телефонам: 4‑40‑10, 4‑83‑88.

ПубЛИЧНая бИбЛИОТЕКа НГО
4 июня, в 12.00,  – «читай‑компания»  – клуб летнего 

общения (6+).
5 июня, в 12.00, – «Сказка с продолжением» – веселое 

чтение книг (6+).
8 июня, в 12.00, – турнир настольных игр (6+).
Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9‑10‑70, 9‑05‑80.

ФИЛИаЛ «ДЕТСКая бИбЛИОТЕКа»
4 июня, в 18.30, – «Поиск длиною в жизнь» – документаль-

ный фильм И. Тришкина (уникальная история поиска дочерью 
пропавшего без вести отца Г. Молчанова. 12+).

6 июня, в 18.30, – «Браво, Пушкин! Браво!» – литератур-
ный праздник (чтение стихов А. С. Пушкина. 0+).

8 июня, в 17.00, – «Мы от скуки на все руки» – литератур-
но-игровая программа (6+).

Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

ФИЛИаЛ «ЧИТай-ГОРОД»
3 июня, в 10.00, – «Полезный и безопасный Интернет» – 

флеш-презентация (6+).
5 июня, в 10.00, – «читая сказки Пушкина» – «своя игра» 

по произведениям писателя (6+).
Адрес: ул. Октябрьская, 6б, тел.: 3‑01‑51.

Письмо в редакцию

Кто защитит детей  
от злых животных?

В прошлый понедельник, 25 мая, мой 11-летний сын, воз-
вращался домой из школы. Он шел по тротуару возле 

дома 16б по улице Комсомольской (живем мы в соседнем доме 
16а). У третьего подъезда на скамейке сидели люди, и рядом 
лежала собака. Когда ребенок прошел мимо, собака сзади 
бросилась на него и укусила за ногу. Сидевшие на скамейке 
жильцы со смехом отозвали собаку. Никто даже не подошел 
к ребенку. Сын позвонил мне, и я приехала домой, на ноге у 
ребенка образовалась гематома со следами укусов, шла кровь. 
Поехали в травмпункт, просидели 2,5 часа в очереди, рану там 
обработали, назначили уколы. Вечером я нашла свидетелей 
этого происшествия и узнала, что в этот же день собака укусила 
еще одного ребенка.

На следующий день я написала заявление в полицию. Ве-
чером приехала туда для дачи показаний участковому – Олегу 
Александровичу Бахтину, писала заявление вторично и предо-
ставила информацию о свидетелях. Участковый, оказывается, 
знает об этой собаке, жалобы на нее уже были. Этим же вече-
ром Олег Александрович пришел к нам домой и еще два часа 
опрашивал моего сына, собака в это время бегала во дворе. 
Нам заявили, что телесные повреждения собаке «предъявить» 
не могут, в ветеринарную лечебницу ее никто не повезет, но в 
общем примут какие-нибудь меры.

В среду, 27 мая, я встречала ребенка из школы, собака бега-
ла по двору. На мой звонок с вопросом: почему собака все еще 
здесь? – участковый сообщил, что они её увозили на площадку 
УЭХК, видимо, собака вернулась обратно. И что дальше?!

Дальше – новые пострадавшие. В субботу, 30 мая, собака 
снова кидалась на детей во дворе. Я  написала еще одно за-
явление. Планирую обращаться в «Ритуал», занимающийся 
отловом бродячих животных, и в прокуратуру с жалобой на 
бездействие полиции.

Я  хочу напомнить администрации города, депутатам и 
полиции, что четыре года мы, жильцы дома №16а, боремся с 
такими же злыми собаками из квартиры №109 нашего дома. 
Результатов никаких. Во дворе находится детский сад, к тому же 
начались каникулы. Кто гарантирует безопасность нашим де-
тям? Так много пишут и просят о помощи защитники собак, а кто 
защитит нас? Почему мой сын должен начать летние каникулы 
с курса уколов? Кто ответит за боль и слезы моего ребенка?

Елена БУЛАНОВА
Р. S. Редакция «НГГ» будет следить за развитием событий и 

добиваться вместе с Еленой безопасной среды в городе. Номер 
верстался накануне праздника «Международный день детей», 
из названия которого, видимо со смыслом, сейчас убрали 
слово «защиты». Печально, что в городе нас не могут защитить 
даже от собак, а что будет, если из леса выйдут медведи или 
какая-нибудь армия захватчиков?

Прием по личным вопросам
В четверг, 4 июня, депутаты Думы НГО проводят приемы 

граждан:
ПАВЕЛОНЕц АЛЕКСАНДР ПАВЛОВиЧ (избирательный 

округ № 14) и ЗАГОСКиН МиХАиЛ ВАСиЛьЕВиЧ (единый 
избирательный округ) принимают жителей округа в здании ад-
министрации НГО (ул.Мичурина, 33), каб. 315, с 16.00 до 17.30.

ГиЛьМиЯРОВ МАННУР ХАСНиЯРОВиЧ (единый из-
бирательный округ) ведет прием в Новоуральском историко-
краеведческом музее (ул.Первомайская, 5) с 17.00 до 18.00.

Телефон для справок: 9‑63‑10 (в рабочее время). 
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Письмо в редакцию

Экономика

Малый бизнес – альтернатива наемному труду
Специалисты фонда «Новоураль-

ский центр развития предпринима-
тельства» начали ряд встреч с учащи-
мися школ и других учебных заведений 
города. Это  – первый этап проекта 
«Молодежная бизнес-академия». Его 
цель  – познакомить представителей 
нового поколения с альтернативой на-
емному труду – возможностью открыть 
собственное дело. В ходе первого этапа 
ребята получают информацию о проек-
те и совместно с организаторами встреч 
формируют общее представление о 
малом бизнесе и тех возможностях, 
которые он дает.

В  дальнейшем те мальчишки и дев-
чонки, юноши и девушки, которых за-
интересует проект, станут участниками 
второго этапа, включающего в себя 
экскурсии по предприятиям Екатерин-
бурга, Новоуральска и Невьянска, где 
можно будет познакомиться не только 
с производственными процессами, но и 
с организовавшими их предпринимате-
лями, послушать истории бизнес-успеха. 
В перерывах между экскурсиями участ-
ники проекта будут проходить обучение, 
посещать семинары, тренинги, которые 
позволят им познакомиться с азами 
предпринимательства.

На третьем этапе каждому будет дан 
шанс разработать и представить свой 

собственный бизнес-проект. Авторов 
трех лучших работ в ноябре текущего 
года ждет награда – бизнес-тур по круп-
нейшим городам страны, где победители 
также будут встречаться с известными 
предпринимателями.

Надо отметить, что участие в «Моло-
дежной бизнес-академии» абсолютно 
бесплатно и что это тот самый случай, 

когда важен не столько результат, сколь-
ко процесс, ведь это редкая возможность 
реализовать свой творческий потенциал, 
получить навыки составления ком-
мерческого предложения, публичных 
выступлений, познакомиться с неорди-
нарными личностями и узнать секреты 
успешного предпринимательства.

Жанна ОБЛОМКиНА

Листья прошлогодние
Чистосердечно признаюсь: я соучастник преступления. 

Да, я участвовал в весенней уборке территории. Ну и что же в 
этом преступного, спросят меня. За это не судят, не сажают, не 
штрафуют. Даже наоборот.

Нет, всё было бы нормально, если бы это была действитель-
но уборка мусора: бутылок, пакетов и прочего искусственного 
хлама. А тут – сгребаешь прошлогодние листья, в том числе и 
мокрые, почти сгнившие, то есть практически перегной, почву, 
сыплешь в мешки, которые потом увезут неизвестно куда… 
Зачем? В ходе этой полубессмысленной деятельности делюсь 
своими соображениями с товарищами по работе. И получаю 
моральную поддержку. И у них об этом душа болит! Да, действи-
тельно – зачем? Но как быть, если так принято, если везде из 
года в год так делают! Раньше старые листья сжигали. По край-
ней мере, минеральные вещества в виде золы оставались на 
том же месте, хотя огонь для почвы вреден.

Я  когда-то, еще студентом участвуя в по-
добном субботнике, спросил: а зачем сжигать? 
Женщина, руководившая мероприятием, ска-
зала, что она как садовод знает, что в листве 
могут скрываться «всякие неприятности», на-
пример насекомые, вредные для сада. Но ведь 
газон не сад, и не ждём  же мы от тополей 
урожая апельсинов!

Напомню читателям, то есть грамотным 
людям, которые и так всё знают, о круговороте 
веществ в природе: живые листья питаются 
соками от корней, которые всасывают из поч-
вы растворимые вещества, образующиеся 
из опавших и перепревших листьев. Теперь 

листья не жгут, опасаясь, видимо, пожаров. Их просто изымают 
из круговорота веществ. Но какой от них прок на свалке? Или, 
может быть, существует солидная фирма, которая скупает их и 
перерабатывает, скажем, в компост, в топливо, в газ метан, кото-
рый тоже топливо? (Между прочим, это технически возможно!)

Извините, что я сел писать, так сказать, на эмоциях, а надо 
было сначала выяснить: 1) Почему делается так, как делает-
ся? По какой инструкции? 2) Куда на самом деле увозят этот 
так называемый мусор? 3) От кого зависит, чтобы делалось 
по-другому?

…А по-другому – это как? Если без технически возможной 
фантастики, то, например, так: собирать и увозить только ис-
кусственный хлам. А листья, ветки, траву перегнаивать на месте. 
Чтобы не гонять зря тракторы и грузовики. Перегнойные ямы 
и перегнойные кучи можно присыпать заготовленной с осени 
землёй и превращать в клумбы. Кто это будет делать? Да те же, 
кто выходит на субботники. Хлопотно? А вот и не очень: если 
старая листва лежит где положено, то есть на почве, то, как 

сказал А. Т.  Твардовский, «листву прошивая 
старую, пойдет строчить трава». И  только ту 
листву, которая оказалась на асфальте и прочих 
не предназначенных для этого местах, имеет 
смысл куда-то перемещать, но не за десятки же 
километров, чтобы там, среди природы, созда-
вать новое безобразие.

Если есть инструкция, всё это безобразие 
регламентирующая, прошу тех людей, от кото-
рых зависит существование таковых инструк-
ций, ее пересмотреть. И если можно, растолко-
вать подробности через ту же газету, чтобы не 
было у нас необходимости делать глупости и 
задавать глупые вопросы типа «зачем?».

Валерий КАПЛЕНКО


